

Protokoll 06.02.2023

Sitzungsleitung: Moritz Drescher

Protokollführung: Florian Ziller, Bastian Rottenau

Anwesende: Nils Grünert, Lea-Sophie Müller, Oliver Puruckherr, Moritz Drescher, Katharina Groß, Florian Ziller, Johannes Kiening, Kevin Hoffmann, Tigo Stolzenberger, Bastian Rottenau

Entschuldigte: Emily Nicht, Lucas Ammann, Jette Sophie Lippert

Unentschuldigte: Kim Miehe

ruhende Mandate: Hanna Stoffel

Gäste: Charlotte Staron

Sitzungsbeginn: 19:03

Sitzungsende: 20:18

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Protokolle und Berichte
3. Finanzen
 - 3.1. Bericht der Finanzerinnen
 - 3.2. Finanzanträge
4. Entsendungen
5. Sonstiges
 - 5.1 Besuch vom SLK, wegen des Leseabends
 - 5.2 Inklusion StuRa
 - 5.3 Sitzungsturnus während der Klausurenphase
 - 5.4 Sitzungen nach Klausurenphase (März 2023)
 - 5.5 FSR-Party zu Beginn des Semesters
 - 5.6 Appell an die Erfüllung der Aufgaben des FSR

1. Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 9 von 14 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2. Protokolle und Berichte

Das Protokoll vom 30.01.23 wird einstimmig angenommen.

GO-Antrag von Moritz: 4.1. (*StuGaKo IB BA*) vorziehen

GO-Antrag wurde einstimmig angenommen

GO-Antrag zur erneuten Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der FSR ist mit 10 von 14 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig

4.1 *StuGaKo IB BA*

Alexandra Willemsen lässt sich als StuGaKo für Internationale Beziehungen B.A. aufstellen.

Alexandra lässt sich zur Wahl als feste Vertreterin als StuGaKo IB B.A. aufstellen.

Alexandra stellt sich in einem Text kurz vor. Dieser wird von Katharina vorgelesen.

Charlotte Staron (aktuelle StuGaKo Internationale Beziehungen B.A.) lässt sich als StuGaKo aufstellen. Charlotte stellt sich kurz vor.

Charlotte wird mit 10/0/0 Stimmen als feste Vertreterin für den StuGaKo Internationale Beziehungen B.A. entsandt

Alexandra wurde nicht gewählt.

Berichte

Bericht der StuRa-Sitzung vom 02.02.23

Tigo berichtet von seiner Teilhabe am StuRa

Er berichtete, dass das ZIH zukünftig umstrukturiert wird.

Verschiedene Hochschulgruppen wurden vom StuRa diskutiert:

IG Bau Umwelt (Hochschulgruppe) wurde anerkannt

Nightline Dresden e.V. wurde ebenso anerkannt - eine Art Telefonfonseelsorge

Queer-TU-Dresden Anerkennung wurde vertagt, Referat Soziales will Rücksprache halten

Die Linke SDS Anerkennung wurde ebenso vertagt, da niemand anwesend war

Tigo berichtet noch von Entsendungen sowie von Finanzanträgen des StuRas

3. Finanzen

3.1. Bericht der Finanzerinnen

Lea stellt den Bericht kurz vor, es gab einen kleinen Austausch zwischen den alten und neuen Finanzer:innen

Der alte Finanzer hat die Finanzen am Freitag, dem 03.02.23 an die Finanzer:innen der neuen Legislatur übergeben.

Es wird sich jetzt um einen neuen Safe bemüht und ein Termin bei der Sparkasse zur Überschreibung der Zugangsrechte unseres Kontos erfolgt zeitnah.

Die Kosten des Safes kann nicht vom StuRas übernommen werden, sondern muss der FSR selbst tragen

Moritz fragt nach, was der Grund hierfür ist.

Es müssen die Anforderungen des StuRa erfüllt sein -> Es gibt Sicherheitsbedenken

Der Safe muss verankerbar sein.

Da der Safe mit dem FSR Phil geteilt werden wird, sollen auch die Kosten hierfür mit dem FSR Phil geteilt werden

3.2. Finanzanträge

Antragsteller: Nils Grünert

genaue Summe: 700 €

Antragstext inkl. Relevanzbegründung : Der FSR PIG wird vom 10.03.2023 – 12.03.2023 eine Klausurtagung durchführen, zu diesem Zweck wird eine Unterkunft für 15 Mitglieder des FSR gebucht. Als Vorschlag hierfür wurde der Tagungsort Haus Felsental in Rathen ausgewählt, dieser kostet insg. 668€. Als alternative Orte wurden das Haus Seeweg am Geierswalder See

(Kosten insg. 802€) und die Villa Bellevue in Dresden (Kosten 539€) berücksichtigt. Ausschlaggebend für die Entscheidung für das Haus Felsental waren höhere Kosten (Haus Seeweg) und ungenügende Ausstattung für Seminare (Haus Bellevue).

Kostenaufschlüsselung / Kalkulation: 668 € Unterkunft im Tagungsort Haus Felsental in Rathen und 32 € Puffer für eventuell zusätzlich anfallende Kosten.

grober Diskussionsverlauf: Nils erklärt kurz den Finanzantrag
Änderungsanträge inkl Name: Es gibt keine Änderungsanträge

Der Finanzantrag wird mit 10/0/0 einstimmig angenommen.

Antragsteller:in: Elizaveta Remer

genaue Summe: 60 €

Antragstext inkl Relevanzbegründung : studentische Soziologie-Veranstaltungsorga will alkoholische Getränke finanziert bekommen: Wir möchten Soziologiestudierenden die Möglichkeit geben, gemeinsam auf ihre erfolgreich abgeschlossene Klausur anzustoßen und sich untereinander auszutauschen. Wir würden die Studis im Voraus über die Aktion informieren und im Anschluss an die Methoden- (07.02.) und Statistik Klausuren (28.02.) mit Bier und Sekt vor Ort bereitstehen.

Übriggebliebene Getränke sollen für die nächste Veranstaltung aufgehoben werden. Überschüssiges Geld wird in die nächste Veranstaltung (am 28.02. oder später) investiert.

Wenn möglich, würde wir übriggebliebenes Material (Bierkästen und ggf. Sekt) nach dem 07.02. gerne bis zum 28.02. im FSR Büro lagern.

Kostenaufschlüsselung / Kalkulation : 30 € (3 Bierkästen), 25 € (5 Flaschen Sekt), 5 € (Pappbecher)

grober Diskussionsverlauf über den zweiten Antrag:

Moritz stellt den Finanzantrag kurz vor

Lea merkt an, dass das Geld nicht für die nächste Veranstaltung übertragen werden kann

Oli kritisiert, dass die Antragsteller bei den nächsten Vorhaben ebenso einen Finanzantrag an den FSR PIG stellen, könnten

Es gibt große Unsicherheit über den Anlass des Antrages, die Form der Veranstaltung, die Zuständigkeit des FSR PIG und auch darüber, wer die Organisatoren genau sind, sowie sonstige Schwierigkeiten (z.B. Pfand)

Argument von Nils: aufgrund der zeitlichen Knappheit und der eher zweifelhaften Kostenverteilung wäre es sinnvoller, sich mit den jeweiligen Organisatoren sich nochmal zu treffen und sich über genaueres auszutauschen

Argument von Moritz: die geplante "Veranstaltung" scheint ein privates Zusammentreffen zu sein, weshalb die Finanzierung eher für Veranstaltungen gedacht ist, die einen größeren Mehrwert, insbesondere studiengangübergreifend, bieten

Änderungsanträge inkl Name: -

Der Finanzantrag wird mit 0/8/2 nicht angenommen.

Lea und Katharina merken an, dass über eine mögliche zukünftige Finanzierung nochmal darüber mit den jeweiligen Verantwortlichen kommuniziert werden müsste, insbesondere müsste die Begründung besser beschrieben werden.

Kevin stellt GO-Antrag auf eine geschlossene Sitzung
Er wird ohne Gegenrede angenommen

5. Sonstiges

5.1 Besuch vom SLK wegen des Leseabends

Oli berichtet vom SLK, unser Gast ist leider nicht da

Leseabend des SLK, Zusammen mit dem FSR PHIL und dieses Mal auch mit dem FSR PIG

Es wurde bereits eine Telegram-Gruppe geöffnet.

Der Termin ist zum Beginn des nächsten Semesters geplant (SoSe 23).

Eigene Bücher dürfen gerne mitgebracht werden

Bastian & Kevin & Florian fragen nochmal über genauere Details nach:

die Veranstaltung findet im Kleineren statt, jeder ist eingeladen und kann vorbeikommen, es wird ein gemütliches Beisammensein

5.2 Inklusion StuRa

E-Mail von Laura (StuRa)

Hallo liebe FSRe, liebe HSGs und liebe Exekutive,

wir bereiten gerade diverses Material für euch vor, welches euch bei der Planung und Umsetzung von Veranstaltungen unterstützen soll/kann. Ziel ist es, euch Wege und Möglichkeiten aufzuzeigen, wie ihr Veranstaltungen für eure Studis inklusiver gestalten könnt. Uns liegt das Thema Inklusion nämlich sehr am Herzen - wir hoffen euch auch!

Um einen Überblick über eure Veranstaltungen zu erlangen, damit die diversen Informationen auf all eure verschiedenen Formate zugeschnitten sind, wäre es superschön, wenn ihr das folgende Pad ergänzen könntet: https://pentapad.c3d2.de/p/%C3%9Cbersicht_Veranstaltungen

Tragt dort gern eure Veranstaltungen (bzw. allgemein Formate) bis zum 10.02. ein. Dadurch würdet ihr uns (und eigentlich insbesondere den Referierenden) in der Planung wirklich unterstützen und in den Materialien kann so viel mehr auf euch und eure Formate eingegangen werden. Win - win also.

Schon mal lieben Dank für eure Rückmeldungen!

Liebe Grüße und eine entspannte Prüfungsphase

Laura

In das angeführte Pad sollen geplante Veranstaltungen u. Veranstaltungsformate eingetragen werden, um eine grobe Übersicht über diverse Veranstaltungen zu bilden.

5.3 Sitzungsturnus während der Klausurenphase

Vorschlag von Lea: alle zwei Wochen

Lea argumentiert, dass während der Klausurenphase der Ansturm von Studis nicht allzu groß sein wird. Außerdem werden wir als FSR'ler in der Prüfungszeit entlastet.

Die Klausurtagung wird auf die Tagesordnung der nächsten Woche gesetzt.

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

5.4 Sitzungen nach Klausurenphase (März 2023)

Digitaler/hybrider Modus für Sitzung nach der Prüfungsphase? Stimmungsbild?

Moritz argumentiert, dass aufgrund der eingeschränkten Verfügbarkeit der FSR'ler während der Klausurenphase, eine digitale Form der Sitzungen innerhalb der kompletten Prüfungsphase eingeführt werden sollte.

Oli meint, dass rein digitale Sitzungen dem FSR eher weniger Freude bereiten würden, und schlägt eine hybride Form vor.

Lea meint, dass der Sitzungsturnus für das nächste Semester soll, erst Ende März festgelegt werden soll, da zu diesem Zeitpunkt jeder Kenntnis über seinen/ihren Stundenplan hat.

Die nächste Sitzung findet am 20.02. statt.

Bei Bedarf soll es die Möglichkeit einer hybriden Form der Sitzungen geben.

5.5 FSR-Party zu Beginn des Semesters

Vorschlag von Moritz - Veranstaltung einer Party zu Semesterbeginn. Organisation müsste jetzt beginnen. Was denkt ihr?

Nils berichtet vom ersten Treffen des GB Veranstaltungen.

Es ist eine gemeinsame Veranstaltung mit den Philos im SoSe geplant, jedoch erst Mai 2023. Es wird mindestens 1 Monat Vorlauf benötigt um alles nötige, vor allem Veranstaltungsort, zu organisieren. Daher ist es wahrscheinlich, wenn eine gemeinsame Feier geplant werden soll, dass eine Mid-Semester-Party durchgeführt wird.

Oli merkt an, dabei auf die Zahlungsfähigkeit des FSR's zu achten.

5.6 Appell an die Erfüllung der Aufgaben des FSR

- am Mittwoch war während der Sprechstundenzeit noch eine Mail im Postfach, die bis Donnerstag relevant gewesen wäre zu beantworten
- Sitzungsleistung und Protokoll müssen das Pad spätestens freitags fertig haben - wir müssen eigentlich offizielle Sitzungseinladungen an alle versenden, das geht erst, wenn TO, dh das Protokoll steht

Katharina merkt an, dass das Postfach unzureichend bearbeitet wird, weshalb eine regelmäßige Bearbeitung notwendig ist. Zudem können unter den E-Mails auch solche dabei sein, die kurzfristiger beantwortet werden müssen. Zudem appelliert sie an die Mitglieder, dass das Protokoll für künftige Sitzungen, idealerweise mindestens einen Tag vorher verfügbar sein sollte. Tagesordnungspunkte könnten dadurch besser ergänzt werden.

Moritz schlägt vor, dass Themen (E-Mails), die für die Sitzungen relevant sind, ungelesen in den Sitzungsordner zu verschieben. Finanzanträge immer an die Finanz-Menschen weiterleiten. Der FSR klärt kurz das Anpinnen einiger E-Mails im Postfach.

Moritz schließt die Sitzung um 20:18

Nächste Sitzung: 20.02.2023

Sitzungsleitung: Katharina

Protokollführung: Nils

Sitzungsabmeldungen: Moritz Drescher, Jette Sophie Lippert

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IB - Internationale Beziehungen

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat